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Aos dezasseis dias do mês de novembro de 2022, pelas quinze horas, na Sala de Atos da 

Escola Superior de Educação de Lisboa, reuniu o Conselho de Representantes com a 

seguinte ordem de trabalhos: 

1. Aprovação da ata da reunião de 19 de outubro de 2022 

2. Relatório Anual de Atividades do ano de 2021 retificado 

3. Apreciação e votação do Plano Anual de Atividades para o ano 2022 

4. Outros assuntos 

Estiveram presentes os/as conselheiros/as constantes na lista anexa (Anexo 1).  

1. Aprovação da ata da reunião de 19 de outubro de 2022 

O texto da ata foi apresentado para apreciação dos conselheiros, já com a incorporação 

das sugestões enviadas anteriormente. De seguida a ata foi colocada à votação, tendo sido 

aprovada por unanimidade. 

2. Relatório Anual de Atividades do ano de 2021 retificado 

O Presidente informou o plenário que o professor Carlos Pires acolheu as sugestões 

enviadas relativas à redação do relatório, tendo enviado o documento revisto no prazo 

indicado, com a incorporação das sugestões. O Presidente pediu que se fizesse uma nota 

de agradecimento ao professor Carlos Pires, pelo cumprimento dos pedidos e sugestões 

deste conselho, tendo os conselheiros concordado com a proposta. 

3. Apreciação e votação do Plano Anual de Atividades para o ano 2022 

A equipa da presidência e a diretora de serviços aceitaram o convite para presencialmente 

apresentarem o Plano Anual de Atividades de 2022 ao plenário deste conselho. Após a 

apresentação pelo presidente da ESELx, os conselheiros colocaram várias questões e 

deixaram algumas sugestões, a considerar na elaboração deste e nos próximos planos.  

Globalmente apreciaram muito positivamente a estrutura do documento apresentado, 

considerando, porém, que em alguns campos há necessidade de a informação apresentada 



ser mais detalhada, com maior esclarecimento acerca das estratégias e ações a 

desenvolver, isto é, da concretização do plano, sobretudo no que se prende com a 

internacionalização, investigação, relação com a comunidade e orçamento. Os 

conselheiros assinalaram ainda a data tardia da apresentação do documento, pedindo que 

o plano do próximo ano seja dado a conhecer ao plenário brevemente. Das várias 

intervenções, ficaram as seguintes sugestões para que sejam consideradas para o presente 

plano: incluir referência aos concursos de professores adjuntos e de coordenadores; retirar 

a referência à transparência em apenas um ponto do plano, por ser um princípio 

transversal; esclarecimento sobre a (promoção) de abertura do 3º ciclo de formação neste 

plano, pois é referida a intencionalidade, mas não aparece definido como objetivo.  

Das outras sugestões a considerar na elaboração de planos futuros: inclusão de uma 

dimensão relativa à comunidade que seja mais próxima do âmbito sociocultural, e a 

relação com as outras Unidades Orgânicas do Instituto Politécnico de Lisboa, 

nomeadamente as que mantêm relação institucional mais próxima, com a ESELx, como 

é o caso da Escola Superior de Música, com curso partilhado, a licenciatura em Música 

na Comunidade; manutenção dos objetivos elencados, nos planos seguintes, para que seja 

possível uma avaliação no arco dos vários anos de desenvolvimento das ações previstas. 

Das várias intervenções dos conselheiros, sintetiza-se ainda as questões colocadas. Uma 

primeira, que se prende com a data da entrega e apreciação dos documentos projetivos 

(Planos Anuais e Plurianuais), assim como a natureza dos mesmos, retomando a discussão 

iniciada já em reunião plenária anterior; Plano de Atividades da ESELx ou da Presidência 

da ESELx; a temporalidade dos contratos dos docentes a tempo parcial e as condições 

laborais gerais de docentes e não docentes; gestão das infraestruturas, equipamento e 

espaços expositivos e de lazer; necessidade de ser continuada a reflexão e consequente 

ação em torno de decisões e ações que se prendem com sustentabilidade, reorganização 

dos serviços e criação de condições para a promoção dos funcionários não docentes, a par 

da avaliação do desempenho dos mesmos, teletrabalho e automatização de procedimentos 

académicos; necessidade de reforço da definição e apresentação da visão da presidência 

sobre oferta formativa, com necessidade de priorização dessa mesma oferta, diretamente 

relacionada com a planificação orçamental. 

A equipa da presidência e a diretora de serviços da ESELx responderam às questões, 

esclarecendo os conselheiros e anotaram as alterações sugeridas pelos conselheiros 

relativas a aspetos variados, agradecendo a leitura atenta e cuidada dos conselheiros. De 

seguida, abandonaram a sala de reuniões. O plano apresentado foi colocado à votação 

pelo presidente, tendo sido aprovado com 14 votos a favor e um 1 voto em branco. 



4. Outros assuntos 

Neste ponto, o presidente do Conselho de Representantes, Nuno Ferreira, apresentou o 

pedido enviado pela presidência da ESELx à presidência do Conselho de Representantes 

relativo à necessidade de revisão de um aspeto específico dos Estatutos da ESELx. A 

conselheira Laurence Vohlgemuth prestou esclarecimentos sobre o assunto, sugerindo 

que a presidência apresente a este órgão a proposta de alteração, de modo a ser apreciada, 

conforme os Estatutos da ESELx, no seu artigo 14, ponto 1, alínea m); e artigo 22, ponto 

1, alínea h). Esta sugestão teve pleno acolhimento no conselho.  

Nada mais havendo a tratar, leu-se o memorando da reunião, tendo sido aprovado, e 

depois deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada esta ata que será assinada pelo 

Presidente e por mim, que a secretariei. 

 

Escola Superior de Educação de Lisboa 
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